Brito, J.L. 2000. Solución a la mortalidad accidental de cisne de cuello negro (*Cygnus melanocorypha*) por impactos con el tendido eléctrico alrededor

de la laguna El Peral y el estero Cartagena, Región de Valparaíso. Boletín Chileno de Ornitología 7:36.

Boletín Chileno de Ornitología 9:47 Unión de Ornitólogos de Chile 2002

## REGISTRO DE Amblyramphus holosericeus EN CHILE CENTRAL

Juan Aguirre C<sup>1</sup>., Mónica Rubio, Jorge Toledo y Margarita Muñoz <sup>1</sup>juan\_aguirre2@hotmail.com. Unión de Ornitólogos de Chile, Casilla 13.183, Santiago 21.

Abstract. We report the first record of the Scarlet-headed Blackbird, Amblyramphus holosericeus in Chile.

Amblyramphus holosericeus es un representante de la familia Icteridae que se distribuye desde el sur de Brasil hasta el Noroeste de Argentina incluyendo el Este de Paraguay y una población aparentemente aislada en Bolivia (Ridgely & Tudor 1989). Habita en juncales, totorales, pastizales altos húmedos y ambientes acuáticos con vegetación. En Argentina, Paraguay y Uruguay se lo conoce como "Federal" (Narosky & Izurieta 1993) y en inglés su nombre es "Scarlet-headed Blackbird" (Ridgely & Tudor 1989).

El día 13 de Octubre de 2002, en un sector de humedales en el camino al pueblo de Lampa (33°18'S, 70°53'W, provincia de Chacabuco, Región Metropolitana), observamos por un corto tiempo un ejemplar adulto de Federal, el que destacaba ostentosamente posado en la parte alta de ramas entre el totoral. Posteriormente voló en dirección a otro sector más denso del totoral y no nos fue posible volver a verlo. Lo característico y llamativo del plumaje de esta especie, la que tiene un color general negro y un notorio capuchón y piernas naranja intenso, hacen muy fácil su identificación. Existen registros fotográficos en poder de los autores.

Con fecha 15 de Octubre, recorrimos la zona entre las 10 y 12 hrs aunque no observamos el ave. Sin embargo, el día 18 de Octubre volvimos a visitar el humedal en compañía de Federico Johow y logramos avistar probablemente al mismo individuo volando sobre el totoral.

Sobre el origen del individuo observado, parece más probable que se trate de un ave escapada de algún criadero y no de un individuo errante. La máxima altura a la que ha sido descrita la especie es 600 msnm (Ridgely & Tudor 1989) lo que sugiere que es poco probable que haya cruzado la cordillera.

## LITERATURA CITADA

NAROSKY, T. & D. IZURIETA. 1993. Guía para la identificación de las aves de Argentina y Uruguay. Editores Vazquez Manzini.

RIDGELY, R.S. & G. TUDOR. 1989. The Birds of South America. Vol. I The Oscine Passerines. Oxford University Press, Oxford.